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                        Aos dezesseis dias do mês de maio do ano de dois mil e dezesseis, às 
dezoito horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima quarta SESSÃO 
ORDINÁRIA, da quarta Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Diogo da 
Rocha Vaz e os Vereadores: Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira 
de Souza, Laureni Garcia Pagini, Tiago Pacheco Govoni, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo 
Semensatto de Lima e Elomar Rocha Kologeski. Havendo quórum, o Presidente Diogo, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. A ATA 13/16, previamente 
recebida pelos edis, foi discutida, votada e aprovada por unanimidade.  Após passou à 
leitura das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. PGM n° 009/16 enviando 
Projeto de Lei 008/16.  RECEBIDAS DE TERCEIROS: Of. DG n° 2822/2016 do TCE, 
comunicando que proferiu decisão contida em cópia anexa. EXPEDIDAS À PREFEITURA: 
Of. n° 020/16 enviando proposições aprovadas na Sessão Ordinária de 09 de maio de 2016. 
EXPEDIDAS TERCEIROS: Edital para Audiência Pública nº 02/16, para avaliação do 
cumprimento das metas fiscais de resultado nominal e primário do 1º quadrimestre de 2016 
a realizar-se no dia 23 de maio às 15h00min, na Câmara Municipal. No período do 
GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso 
da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR ILO, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou sobre a viagem feita à 
Brasília, uma boa viagem, embora tenha sido uns dias bem tumultuados devido à votação 
do impeachment da Presidente Dilma, mas conseguiram fazer o trabalho, visitando vários 
Gabinetes, todos trabalhando em prol do município. Enfatizou que visitou o Gabinete do 
Senador Lasier Martins, Deputado Alceu Moreira, Deputado Nelson Marchesan, Deputado 
Reinaldo Nogueira, Deputado Fogaça, Deputado Sergio Moraes, entre outros. Deixou a sua 
mensagem a todos que se engajaram da mesma forma tentando buscar alguns recursos 
para o município, embora que na situação que se encontra o país, os Deputados não têm 
muita certeza de que haverá recursos para este ano. Afirmou que os pedidos foram 
entregues e com certeza algumas coisas vão conseguir. Observou que o Prefeito estava os 
acompanhando nesta viagem, buscando verbas para o município. Destacou que todos 
fizeram o máximo de esforço, apesar das dificuldades, não tiveram muito êxito, mas os 
Deputados todos estão engajados e espera que todos tenham sucesso. Deixou um pedido 
ao Secretário de Obras sobre a estrada Travessão do Amarinho, onde foi feito um bom 
trabalho, a estrada nunca ficou tão boa antes, mas devido à chuva e a falta de cascalho, a 
estrada quase acabou novamente, por isso pediu para colocar cascalho nesta estrada, pois 
tem transporte escolar e todos precisam passar na estrada. Usou a tribuna a VEREADORA 
LAURENI, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Falou que vai ser breve porque os demais colegas têm muito a falar. Comentou 
que ontem se programou para ir à festa na Capela Santa Rita, mas devido ao tempo não 
pode ir, mas espera que a comunidade tenha tido êxito com a festa. Deixou seus 
sentimentos ao Norberto pela perda de seu colega de escritório, onde foi visitá-lo quando foi 
Presidente desta Casa, para procurar os trabalhos do Norberto, onde conheceu o Doutor 
Valdir Boniatti, uma pessoa um pouco de idade que recebeu com uma simplicidade que 
parecia mais um professor. Falou ao Norberto que perder um amigo querido é uma situação 
difícil e muito doída, mas apesar da partida destas pessoas, ficam as memórias do trabalho 
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que nunca será esquecido. Comentou sobre uma Indicação que está colocando hoje porque 
pressente alguma coisa sobre o horário reduzido. Está pedindo que o Prefeito não prorrogue 
mais o horário reduzido pela difícil explicação que os Vereadores têm para os munícipes. 
Destacou que será uma das maiores decepções, se isso não terminar no final do mês. 
Grifou que muitas pessoas vêm para a cidade em busca do Sindicato, da Emater, dos 
Bancos e outras coisas, mas principalmente no setor público. Apelou para que isso não 
continue e gostaria que todos os Vereadores tivessem a compreensão e lhe apoiassem 
nesta sua Indicação. Usou a tribuna o VEREADOR MARCOS, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Desejou boas vindas aos 
colegas Vereadores que chegaram da viagem feita à Brasília durante a semana. Comentou 
sobre os problemas das obras inacabadas, inclusive na semana passada entrou nesta 
Casa, um Requerimento para prestar esclarecimento sobre este problema. Enfatizou que 
teve a satisfação de conhecer o novo Arquiteto e ele lhe disse que tem muito trabalho e quer 
dar uma satisfação melhor ao município e à Câmara de Vereadores, inclusive ele estava 
saindo para fazer uma vistoria na obra do ginásio de esportes no colégio Egidio Vieira da 
Silva, o que achou interessante. Comentou sobre a mudança de Governo que está 
acontecendo no Brasil. Destacou que ontem no Fantástico, assistiu uma entrevista com o 
Presidente interino Michel Temer, onde ele disse que não é fácil o que tem para fazer, mas 
é possível. Enfatizou que foi uma entrevista muito interessante, muito bem falada, e 
escutando a entrevista, começou a transferir o que era dito para o município de Barão do 
Triunfo, nas situações que estão ruins e podem ser melhoradas, como por exemplo, o 
grande problema dos Executivos é a busca do aumento de receita e também da diminuição 
dos gastos. Realçou que hoje está colocando uma Indicação que é oriunda do ano de dois 
mil e quatorze quando o Vereador Nercio colocou esta Indicação nesta Casa, mas não foi 
tomada nenhuma providência, o que já deveria ter sido feito porque é um programa de 
incentivo para as pessoas do município que possuem seus veículos emplacados em outros 
municípios. Enfatizou que o IPVA é o imposto que mais retorna para o município, cinquenta 
por cento vem para o município, descontado vinte por cento do FUNDEB. Destacou que os 
municípios visinhos têm mais veículos emplacados, talvez o poder aquisitivo dos municípios 
sejam maiores, mas fazendo um trabalho de trazer as placas para cá, pode melhorar muito. 
Falou que gostaria de trabalhar no setor tributário para ver se isso daria resultado porque 
acha que dá resultados.  Afirmou que no primeiro semestre do ano de dois mil e quinze, 
Barão do triunfo arrecadou o valor bruto de seiscentos e vinte e sete mil reais (R$ 
627.000,00) de IPVA, enquanto Sertão Santana arrecadou novecentos e sessenta mil reais 
(R$ 960.000,00). Observou que são municípios próximos, parecidos, mas com uma 
disparidade muito grande. Destacou que Cerro grande do Sul arrecadou um milhão 
duzentos e noventa mil reais (R$ 1.290.000,00) de IPVA. Comentou que trouxe alguns 
dados porque falar sem mostrar dados é muito complicado e com informações precisas é 
interessante conversar. Enfatizou que Barão do Triunfo, do ano dois mil e dez a dois mil e 
quatorze aumentou quase seiscentos veículos, um ponto de se trabalhar para trazer mais 
placas para cá para aumentar a receita. Afirmou que vai passar as informações em uma 
Indicação e conversará com o Prefeito. Cumprimentou o Secretário de Obras pelo trabalho 
realizado nas estradas, infelizmente o clima não ajudou muito, mas o trabalho está sendo 
feito. Ressaltou que sempre foi feita cobranças dos Vereadores e acredita que sempre vai 
ser, porque independente de quem estiver aqui, todos querem estradas para chegar à 
cidade, então isso é uma melhoria muito significante que está vendo no município. Usou a 
tribuna o VEREADOR NERCIO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes. Agradeceu ao gabinete dos Deputados Nelson 
Marchesan Junior e Sergio Moraes, onde tiveram êxito de marcar uma reunião com o 
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Ministério das Cidades para resolver o problema do Programa Minha Casa Minha Vida, que 
aqui não estavam conseguindo prorrogar, mas com a ida à Brasília, foi prorrogado por mais 
cento e oitenta dias para que consigam ser concluídas. Enfatizou que também tinha 
marcado através do gabinete do Deputado Sergio Moraes, uma reunião no Ministério da 
Educação para ver como está andamento da creche e para tentar recuperar o prédio do 
CRAS, mas devido ao grande tumulto do afastamento da Presidente Dilma, não 
conseguiram chegar até o Ministério da Educação. Destacou que esteve visitando vários 
Gabinetes de Deputados levando reivindicações. Afirmou que levou reivindicação para 
patrulha agrícola, pavimentação, cobertura para a quadra da escola Marechal Deodoro da 
Fonseca e aparelho ecográfico para o município. Acrescentou que para operar um aparelho 
ecográfico não precisa de profissional especializado. Destacou que no gabinete do 
Deputado Pompeo de Mattos foram agraciados com este aparelho no valor de cento e 
cinquenta mil reais (R$ 150.000,00). Comentou que às vezes na rua os Vereadores são 
taxados de que saem do Município somente para pegar diárias. Justificou que os recursos 
estão em Brasília, se não irem atrás dos recursos, os mesmos não vêm até nós. Usou a 
tribuna o VEREADOR OSMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes. Deixou seus pêsames ao Assessor Jurídico Norberto pelo 
falecimento de seu colega de trabalho. Comentou que hoje é um dia de bastantes pêsames 
no município, foi sepultado o senhor Loro, então deixou seus pêsames ao irmão do falecido, 
Eupídio Moreira e gostaria que fosse enviado um oficio de pesar à família. Acrescentou que 
conhece a família há mais de cinquenta anos, inclusive foram agregados de seu sogro e 
essa trajetória ficou marcada. Comentou que faleceu hoje também, em Pelotas, o seu primo 
Liberalino, conhecido como Santo, que era natural de Barão do Triunfo, mas residia em 
Cristal, então deixou seus pêsames à família, representada na Serra do Herval pelo Luiz 
Rodrigues, ao qual quer levar um oficio de pesar. Pediu desculpas à organização da festa 
na Capela Santa Rita, na Água Fria, por não poder estar presente na festa. Parabenizou o 
Vereador Marcos pela preocupação, pois tem assistido inúmeros casos em que as pessoas 
não entendem que o município precisa arrecadar e emplacam seus veículos em outro 
município. Enfatizou que pode existir alguma coisa errada, talvez até por parte dos 
proprietários, pois em outros municípios eles não têm direito de cobrar porque moram aqui. 
Comentou que os proprietários de carros alegam atualmente que no município de Cerro 
Grande do Sul, ganham um desconto para deixar os carros de lá emplacados no município, 
ou para emplacar novos carros em Cerro Grande do Sul. Acrescentou que isso pode 
acontecer uma virada, mas também pode acontecer uma ação até do Ministério Público 
porque não acredita que o Ministério Público considera isso lícito. Afirmou que é ilícito, 
mesmo não tendo um conhecimento profundo juridicamente. Declarou que tem alguma 
coisa errada por parte da cidade de Cerro Grande do Sul, embora admire muito a cidade. 
Comentou que há muitos anos Barão do Triunfo se tornou município e há muitos anos o 
município deixou de arrecadar o que é devido ao município. Observou que na hora de pedir 
os serviços que o município dispõe, é aqui nesta cidade que devem pedir. Falou que em 
uma cobrança que lhe fizeram, ele disse que não podia ajudar porque a pessoa tinha título 
de eleitor, assim como era produtor rural de Cerro Grande do Sul. Destacou que este 
assunto foi muito bem lembrado pelo Vereador Marcos. Falou para todos dar seus tributos 
para Barão do Triunfo, cobrar mais do município para depois ver se tem resultado ou não. 
Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso 
da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Deixou seus pêsames aos familiares e 
amigos do senhor Boniatti. Comentou que esteve junto com a Vereadora Laureni, visitando 
o escritório do senhor Boniatti e sabe que o Assessor Norberto teve uma grande perda. 
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Deixou seus pêsames também à família de Lourival e do senhor Santo. Pediu desculpas aos 
organizadores da festa na Capela Santa Rita na Água Fria por não se fazer presente na 
festa, de mesma forma pediu desculpas ao Gordo por não comparecer no seu torneio. 
Comentou que foi muito bem lembrado pelo Vereador Marcos, a questão do emplacamento. 
Lembrou que no começo do ano de dois mil e treze, ele muito debateu sobre o incentivo de 
trocar placas de município, inclusive uma vez falou ao Vereador Tiago que achava 
totalmente errado isso porque muitas vezes faz um esforço para tentar puxar o pessoal para 
o município de Barão do Triunfo, porque fica para o município cinquenta por cento do 
imposto. Comentou que acredita que Cerro Grande do Sul não dê nada sobre a mudança de 
placa, mas a diferença é no bolso do proprietário quando vai mudar a placa, sendo quase 
setecentos reais (R$ 700,00) o custo de transferência quando o carro tem menos de cem 
cavalos de potência, podendo ser maior quando o carro tem mais de cem cavalos de 
potência. Ressaltou que quando a transferência é feita dentro da cidade é bem barato. 
Enfatizou que as pessoas não querem gastar quase mil reais sem ter um ganho. Comentou 
que na Secretária da Agricultura tem um incentivo aos proprietários de veículos do 
município. Deixou uma ideia ao Vereador Marcos e ao Prefeito para dar um desconto no 
IPVA para quem tem carro emplacado no município, quem tem casa e paga IPTU. 
Ressaltou que pessoas daqui da cidade não querem gastar para transferir seus carros para 
a cidade porque quando pedem alguma coisa, a cidade não tem. Falou que não podem 
negar serviço para quem não tem seus carros emplacados na cidade porque 
independentemente disso, devem atender a todos. Relatou que em uma conversa com um 
brigadiano, foi comentado que a única forma das pessoas aprenderem é multando porque 
dói no bolso, sendo a mesma coisa com essa questão. Falou que vai comentar sobre a 
viagem à Brasília na discussão da diária. Usou a tribuna o VEREADOR TIAGO, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Deixou seus 
pêsames aos familiares e amigos do senhor Lourival e aos amigos e familiares do senhor 
Boniatti. Comentou que esteve na comunidade da Água Fria, na festa da Capela Santa Rita, 
onde apesar da chuva tinha um público razoável. Comentou que esteve juntamente com 
alguns colegas Vereadores e o Prefeito em Brasília, visitando vários gabinetes e o Ministério 
das Cidades, onde conseguiram prorrogação para o Programa Minha Casa Minha Vida no 
município. Enfatizou que se as obras não forem concluídas, vai ficar difícil de tocar esta 
obra. Comentou que visitou o gabinete do Deputado Heitor Schuch que defende muito a 
agricultura no Estado juntamente com a FETAG. Comentou que o Deputado Afonso Hamm 
não estava presente no momento em que estiveram em seu gabinete, mas foram 
recepcionados pela Assessora do Deputado. Esteve também no gabinete da Senadora Ana 
Amélia, onde a encontraram e a convidou para a Festa do Agricultor. Visitou o Senador 
Lasier Martins. Comentou que o Vereador Marcos abordou um assunto bem interessante 
que é a questão do IPVA e emplacamento de veículos. Enfatizou que é um pouco cultural do 
pessoal não valorizar o município. Falou que não podem olhar para a questão de 
funcionamento da prefeitura na questão de estradas e terraplanagem. Falou que devem 
seguir incentivando as pessoas trocarem a placa para o município. Comentou que onde tem 
uma coisa errada é quando uma pessoa compra um carro novo na revenda e os 
revendedores fazem de tudo para emplacar o carro na cidade da revenda, como por 
exemplo, em Camaquã, onde inclusive dão descontos ou acessórios para que 
emplacamento seja feito na cidade.  O VEREADOR ELOMAR, abriu mão da palavra. Em 
seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas por 
unanimidade as seguintes proposições: INDICAÇÃO Nº 025/16 DO VEREADOR RODRIGO 
que seja disponibilizado aos munícipes galões para colocação de lixos. INDICAÇÃO Nº 
026/16 DO VEREADOR MARCOS que seja estudada a possibilidade de criar algum 
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programa de incentivo aos munícipes para transferências de veículos de qualquer natureza 
para Barão do Triunfo de pessoas que residem em nosso município que possuem os itens 
acima descritos emplacados em outro município. INDICAÇÃO Nº 027/16 DA VEREADORA 
LAURENI que não prorrogue o Decreto do Turno Único, devido à grande reclamação da 
população, pois outras entidades como Emater, Sindicato e agências bancarias estão 
atendendo em horário normal, onde os munícipes muitas vezes necessitam dos serviços 
públicos e os mesmos não são realizados pelo motivo da Prefeitura e Secretarias 
encontrarem-se fechados durante o turno da tarde. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 050/16 
DOS VEREADORES RODRIGO E DIOGO que seja providenciado um plainado com a 
patrola no colégio desativado ao lado da igreja Nossa Senhora Aparecida para a construção 
de uma capela mortuária que a comunidade quer construir. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 
051/16 DO VEREADOR MARCOS que seja providenciado recuperação necessária para um 
bom trânsito na estrada que inicia próximo a residência do Senhor Leosé, passando pelas 
propriedades dos Senhores, Paulo Lanzarini Tomazia, André indo até a propriedade do 
Senhor Adecio Lombardi.  PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 052/16 DO VEREADOR 
ELOMAR que seja providenciado melhorias com cascalhamento e condições de 
trafegabilidade de veículos na estrada que inicia próximo ao Senhor Ormirio Govoni, 
passando na residência da Senhora Iderleni seguindo até a estrada do Fumo frente à 
residência da Senhorita Sandra Gimenes. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 053/16 DO 
VEREADOR ELOMAR que seja providenciado melhorias com drenagem e aterro em 
condições de trafegabilidade na estrada Linha Nova frente à residência do Senhor Juarez, 
próximo a Escola Conrado Tejada Garcia com urgência, pois se encontra quase 
intransitável. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 014/16 DO VEREADOR RODRIGO que 
informe de quem é a responsabilidade dos implementos agrícolas da secretaria da 
agricultura, como limpeza dos implementos e alugueis dessas ferramentas. Foi discutido, 
votado e aprovado por unanimidade o PROJETO DE LEI Nº 006/16, institui o Programa de 
Educação Fiscal - PMEF- e dá outras providências. Após foi discutida, votada e aprovada 
por unanimidade a DIÁRIA DOS VEREADORES DIOGO, NERCIO, TIAGO, ILO E 
RODRIGO, que estiveram em Brasília nos dias 10, 11 e 12 de maio de 2016. Após, passou-
se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. O VEREADOR NERCIO, Líder do PTB, abriu 
mão da palavra. Usou a palavra o VEREADOR ELOMAR, Líder do PMDB, saudou 
novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Falou ao Assessor 
Norberto que também tem o seu reconhecimento de pesares pela perda de seu 
companheiro de trabalho e desejou que brevemente consiga superar todas as dificuldades e 
que Deus dê forças e coragem para continuar. Comentou sobre as mudanças acontecidas 
no Brasil nos últimos dias, o impeachment da Presidente Dilma, uma decisão polêmica até o 
momento, mas a Presidente foi afastada por cento e oitenta dias. Falou que hoje está na 
Presidência, Michel Temer, que é companheiro de partido. Comentou sobre as mudanças 
que estão sendo feitas e espera que realmente encontre uma solução de melhoria para o 
país. Ressaltou que está torcendo por melhoria, não só por ser parceiro de partido, mas 
torce para que haja solução imediata em certas questões que estão deficientes no país. 
Usou a palavra o VEREADOR MARCOS, Líder do PP, saudou novamente quem não se 
fazia presente na sua primeira saudação. Expressou seus pesares ao Norberto pela perda 
do senhor Boniatti. Externou seus pesares também à família do senhor Lourival. 
Parabenizou a organização da festa na comunidade da Capela Santa Rita, na Água Fria. 
Avisou a Câmara que gostaria de estar presente no aniversário de instalação do CRPO, na 
cidade de Guaíba, no dia dois de junho. Comentou que o Comandante Quadros é muito 
parceiro e esta Casa deve manter o contato para ajudar ao Brigada Militar, pois quer ajudar 
e nestas horas devem estar lá para que quando forem cobrar, eles se lembrem dos 
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Vereadores. Comentou sobre uma reportagem do jornal Zero Hora, cujo título era: “O que 
tem feito o Vereador?” que fala sobre a Câmara de Porto Alegre, mas enumera outras do 
Estado também. Ressaltou que a reportagem diz que a Casa entra em discussões, mas isso 
não é medido, muitas vezes os Vereadores se apegam em disputas políticas ou colocam 
Indicações para ajudar mais algum conhecido, quando na verdade o peso da Casa 
Legislativa é fiscalização e legislação. Ressaltou que também se inclui nisso, muitas vezes 
todos se atem na política, propriamente dita e esquecem realmente o verdadeiro sentido do 
que é política, sendo por isso que a classe política está hoje tão denegrida. Acrescentou que 
os Vereadores devem começar fazer a diferença por aqui. Neste espaço, usou a palavra o 
PRESIDENTE DIOGO, saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da 
Sessão. Falou que o Vereador Marcos colocou muito bem suas ideias. Acrescentou que 
acredita que cada caso é um caso, assim como tem médicos bons e maus, tem bons e 
maus policiais e também tem bons e maus políticos, por isso devem fazer a parte que lhes 
pertence e deixar os que querem seguir em uma linha torta. Ressaltou que aqui no 
município todos os Vereadores se dedicam o máximo que podem. Deixou seus pesares ao 
Assessor Norberto e afirmou que o mesmo pode contar com a Câmara. Comunicou que esta 
semana vão ser licitadas as ferramentas que estavam pendentes na Caixa Econômica 
Federal, que era uma emenda do Deputado Alceu Moreira, ao qual já agradeceu a recepção 
calorosa em Brasília. Agradeceu a todos presentes pela visita nesta Casa. Nada mais 
havendo a tratar determinou encerrada a presente Sessão, convocando a todos para 
participarem da próxima Sessão Ordinária, dia vinte e três de maio de dois mil e dezesseis 
na mesma hora e local. 
 
 

Sala de Sessões, 16 de maio de 2016. 
 

 
 
                  DIOGO DA ROCHA VAZ                      TIAGO PACHECO GOVONI                       
                             Presidente                                                1°Secretário  


